
7かしわ市議会だより  No.235 　市議会の情報をお伝えします！

交通安全啓発指導事業 

 決算額 170万円  

委員長 小松　幸子　副委員長 阿比留義顯

委　員 岡田　智佳／小川百合子／桜田慎太郎／佐藤　　浩

　　 中島　　俊／福元　　愛／松本　寛道／村越　　誠　

　　 矢澤　英雄／渡部　和子　

決算審査特別委員会決算審査の経過
10/25　総務委員会所管分審査

10/27　市民環境委員会所管分審査

11/ 1　教育民生委員会所管分審査

11/　4　建設経済委員会所管分審査

11/17　現地視察
　　　　（道の駅しょうなん）

　　　　総括審査

11/24　報告書の取りまとめ

　　　　採決

決算審査報告書

市長へ送付した「決算審査報告書」の内容は市議会ホームページを御覧ください。

　春・夏・秋・冬の交通安全運動をは

じめ、各種交通安全啓発活動を実施し

ました。

　また、小学生・中学生・高齢者・幼

児の保護者等に対し交通安全教室を実

施し、実施後に交通安全法規等のチラ

シを配付しました。

[こんな質疑がありました]

Q端末に不具合が生じた場合
の対応は誰が行うのか。また、
故障時等の代替機や担任用の
端末の配備状況は。
A端末の不具合時の対応は、

各学校の情報担当者あるいは
教頭を通して教育委員会に連
絡が入り対応している。代替
機及び担任用の端末について
は、令和３年12月に備品購
入を予定している。

[こんな質疑がありました]

Q交通安全啓発指導及び交
通安全教室の内容と成果は。
A近年の交通事故発生状況
等を踏まえ、子供及び高齢
者の交通事故防止と自転車
の安全利用の促進に重点を

置き、交通安全に関する教
育及び普及啓発活動に取り
組んだ。その成果は示しか
ねるが、近年、本市におけ
る交通事故発生件数は減少
傾向にある。今後も交通事
故防止対策を推進していく。

環境美化推進事業
（ぽい捨て等防止事業、不法投棄防止事業等）

 決算額 2,955万円 
　地域の良好な環境の維持のため、

ぽい捨て等防止事業、不法投棄防止

事業、美化サポーター活動推進事業、

地域清掃推進事業等を行い、不法

投棄が多発する北部地域や旧沼南

地域においては、パトロールや不法

投棄防止看板、防止カメラの設置な

どの取組を実施しました。

[こんな質疑がありました]

Q防止カメラの設置について、
どのように評価しているか。
A防止カメラが設置される
ことにより、不法投棄通報
件数が減少し一定の抑止効

果があると考えている。今
後も防止カメラや看板の設
置、パトロールの実施によ
り、引き続き土地所有者や
警察等の関係機関と連携を
しながら対策を講じていく。

　平成30年度から拡張工事を進めていた「道の駅しょうなん」

の新設棟について、工事の執行等が適切に行われたかどうか

を審査するために、決算審査特別委員会の委員で現地視察を

行いました。当日は、執行部職員から事業内容の説明を受け

た後、疑問をただしながら施設内を調査しました。

「道の駅しょうなん」再整備事業現 地 視 察 農産物直売所内観

新設棟外観

防止カメラの設置を知らせる看板

犯罪を起こさせない人づくり
（組織づくり）事業 （客引き等対策事業）

 決算額 2,978万円 

教育振興関係事業
 決算額 23億6,764万円 

　柏駅周辺におけるしつこい客引き

や勧誘などの迷惑行為対策として、

平成29年６月23日に「柏市客引き

行為等禁止等条例」を施行し、客引

き等の禁止など重点的に広報啓発を実施しました。また、平成30

年４月１日より警察官ＯＢを任用し、さらなる行政指導の強化を図

るとともに、条例を遵守する飲食店等に「客引きしない！宣言店」

ステッカー等を交付し、積極的な支援を行いました。

　ＧＩＧＡスクール構想を踏まえ、

小中学校63校に１人１台のタブ

レット端末を導入しました。

【購入した端末の内訳】

[こんな質疑がありました]

Q決算額が前年度と比べ減少
となった理由として「業務内容
の見直し」とあるが、その内容は。
A客引き状況を勘案し、活動
曜日を特に客引きが多く確認さ

れる木曜日から土曜日の３日間
とした。また、警察ＯＢによる
客引き等対策指導員を増員し、
これまで行われていた委託警
備の穴を埋める形で機動的に
動く体制を構築した。

条例を周知する横断幕

総務総務 市民環境市民環境

端末の機種 画面（インチ） 台数

ｉＰａｄ(小学校１・２年生 ) 10.2 7,112 

Ｃｈｒｏｍｅｂｏｏｋ（小学校３〜６年生） 11.6
（タッチパネル対応）

14,758

Ｃｈｒｏｍｅｂｏｏｋ（中学校１〜３年生） １０，１１１

　令和２年度決算の認定を求める各議案が令和３年９月定例会

に提出され継続審査となっていました。決算審査特別委員会では、

予算実行のための財源が適正に確保されたかどうか、また、効

率的な予算の執行で成果を上げたのかどうかを審査しました。

　市の決算は多岐にわたるため、決算審査特別委員会では、各

常任委員会所管分ごと（総務、市民環境、教育民生、建設経済）

に審査を行い、現地視察、総括審査、報告書の取りまとめを経て、

採決をしました。ここでは、各委員会所管ごとの審査において質

疑の多かった事業を取り上げます。
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